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Chères Villadéennes, chers Villadéens,

Dans un contexte difficile, mon engagement et ceux de l’équipe 
municipale et de toutes et tous au sein des services de la municipalité 
ont porté leurs fruits cette année, comme les années précédentes,

Malgré les contraintes qui entravent les projets, un harcèlement 
procédurier quasi généralisé et une bureaucratie toujours plus lourde, 
nous avons pu assurer au mieux, durant l’année 2024, cet échelon 
de proximité indispensable que représente la commune 
pour ses administrés.

D’un point de vue financier, la rigueur de gestion et la 
responsabilisation de tous ont permis d’exécuter le budget 2024 
de façon satisfaisante. Les dépenses de fonctionnement ayant 
été maîtrisées, les investissements prévus et nécessaires aux 
aménagements et aux projets communaux ont pu être réalisés.

Cette « Lettre » vous présente les évènements et les réalisations 
qui ont rythmé la vie de notre village ces derniers mois.

S’agissant du PLUi, après une phase de diagnostic et d’identification 
des besoins, la CCBA a défini son projet de territoire et l’a retranscrit 
dans son PADD (Projet d’Aménagement et de Développement 
Durables).

Les dispositions du PADD doivent désormais être déclinées, non plus 
sous forme de grandes orientations écrites et cartographiques, 
mais à une échelle plus précise, du niveau de « la parcelle ».

Dans un contexte règlementaire et institutionnel incertain, 
les travaux du PLUi vont donc se poursuivre en 2025, avec notamment 
la définition des Orientations d’Aménagement et de Programmation 
(OAP) et du zonage, la rédaction du règlement écrit 
et l’évaluation environnementale du projet.

Bonne lecture et bonne fin d’année à toutes et à tous.

Bien à vous.

     Votre maire, 
     Gérard Saucles.
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Quelques événements qui ont marqué la commune ces derniers mois.

Une soixantaine de personnes a assisté à la cérémonie de 
commémoration de la Fête de la Victoire de 1945 avec dépôt 
de gerbe et moment de recueillement au monument 
aux morts puis sur la tombe du soldat inconnu, 
le FFI fusillé par les troupes nazies le 25 août 1944.

MERCREDI 8 MAI

La vie communale

Partie d’Albi, la flamme symbolisant le parcours de la vie qui 
fait la promotion du don du sang a fait halte en mairie avant 

de repartir vers Bourg en Bresse où s’est tenu le congrès 
national des donneurs de sang à l’occasion des 75 ans 

de la Fédération nationale.

VENDREDI 26 AVRIL

La deuxième réunion publique sur l’aménagement 
du « Parc des Conchis » a eu lieu à la salle des Associations, 

afin de tracer les grandes lignes de ce lieu 
intergénérationnel de loisirs mêlant aussi sport et culture.

MERCREDI 27 MARS

Une quarantaine de personnes a assisté à la cérémonie de 
commémoration du Cessez-le-feu en Algérie avec un dépôt 
de gerbe et un moment de recueillement au monument 
aux morts puis au cimetière sur la tombe de François Guey.

MARDI 19 MARS

Une délégation communale composée du maire, Gérard 
Saucles, ses adjoints, Françoise Auzas, Michel Pastré Colette 

Pastré et Sylvie Cros et la nouvelle directrice des services, 
Evelyne Bourgogne a répondu à l’invitation de la nouvelle 

directrice de l’ESAT, Cécile Botton pour visiter les locaux de 
l’Apatph et s’entretenir avec elle des activités et de l’avenir.

MARDI 27 FÉVRIER

Pour la quatrième année, la Menuiserie Ardéchoise a 
organisé une journée solidarité intergénérationnelle pour 
Pâques en plusieurs étapes : distribution de chocolats 
aux enfants qui apportent des fleurs à la menuiserie, puis 
distribution de ces fleurs aux résidents du foyer logement 
Jean-Hélène qui apprécient particulièrement ce moment.

SAMEDI 30 MARS
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Le Vogüéen, Jean-Paul Gimond, auteur du livre « Vogüé et 
alentours… » est venu en mairie pour en offrir un exemplaire 
au maire, Gérard Saucles, le village étant concerné par 
cet ouvrage à travers la Révolte du Roure. Cet exemplaire 
est désormais à la bibliothèque.

VENDREDI 21 JUIN

Nombreux sont les seniors villadéens qui sont venus au 
cloître Saint Martin passer une belle après-midi offerte et 

organisée par le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) 
avec concert de chanson française et goûter.

JEUDI 19 SEPTEMBRE

Le maire, Gérard Saucles, et ses adjoints, Colette Pastré et 
Michel Pastré, sont allés à la rencontre des responsables de 
la bibliothèque municipale. Plusieurs sujets ont été abordés 
dont le déménagement de celle-ci à la Maison des Services.

MERCREDI 16 OCTOBRE

Organisée pour la deuxième fois par les membres de 
l’Amicale Laïque avec le soutien technique de la commune, 
la brocante a encore connu un très gros succès.

DIMANCHE 18 AOÛTA l’occasion de la Fête nationale, une cérémonie a eu lieu 
au monument aux morts.

DIMANCHE 14 JUILLET

La commémoration de l’armistice de 1918 a réuni 
une centaine de participants pour un dépôt de gerbe 
et un moment de recueillement au monument 
aux morts et sur la tombe du soldat inconnu.

LUNDI 11 NOVEMBRE

Dans le cadre de la mise en place du PLUI (Plan Local 
d’Urbanisme Intercommunal) une réunion publique a eu 

lieu à la Salle des associations pour la présentation du PADD 
(Projet d’Aménagement et de Développement Durables).

MARDI 21 MAI

La fête votive a été une réussite grâce aux trois associations qui en 
ont chacune pris en charge une partie avec le soutien technique 

de la commune : le BMX Riders pour l’organisation générale et 
les bals, l’Amicale Laïque pour une très belle tournée des pognes 

avec ses membres déguisés. Pour sa part Barry Pétanque a 
organisé deux concours de pétanque à la Maison des boules avec 

le succès que l’on peut mesurer par la participation 
de 85 doublettes le samedi et 44 triplettes le dimanche.

DU VENDREDI 8 AU
LUNDI 11 NOVEMBRE
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Cérémonie du 25 août

Un livret de témoignages récoltés 
auprès d’habitants ayant vécu 

ces tragédies et des personnes à 
qui leurs parents se sont confiés, 
a été édité sous la responsabilité 

de l’adjointe Colette Pastré. 
Des exemplaires sont encore 

disponibles en mairie.

La Préfète de l’Ardèche Sophie Elizéon a participé à cet 
événement important pour la transmission de la mémoire 

aux jeunes générations, événement qui a reçu l’accord 
du comité de labellisation pour une labellisation nationale 

au titre du 80e anniversaire de la Libération.

Pour ce 80e anniversaire, en plus de 
l’habituelle Harmonie d’Aubenas 
Vals qui a rythmé musicalement cet 
événement un tout jeune garçon, Léo, 
a chanté la Marseillaise a cappella et 
un groupe des Enfarinés a interprété le 
chant des partisans.

La municipalité a souhaité marquer fortement le 80e anniversaire 
des tragiques événements qu’a connus le village 
lors du retrait des troupes allemandes les 25 et 29 août 1944.

La traditionnelle cérémonie du souvenir a été précédée 
par l’inauguration de la chapelle « Notre Dame 
du Bon Secours  » entièrement restaurée pour l’occasion. 
Une messe y a été célébrée par le Père Collomb.

On pouvait noter une très forte présence 
de porte-drapeaux et de nombreuses 
associations d’Anciens Combattants. 
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Dans de petites salles, on pouvait visionner des films réalisés 
et mis à disposition par Jean-Marie Barbe dont un témoignage 

du rescapé du 29 août, Marcel Dichamp et un diaporama 
réalisé par Alain Aymard de l’ANACR. Amateur passionné 

de vieilles radios, Serge Delannoy diffusait dans la 
salle voûtée l’appel du 18 juin et divers autres 

messages de la Résistance sur ses vieux postes.

L’exposition est restée ouverte 
toute la semaine et a accueilli 
636 visiteurs notamment lors de deux 
nocturnes, le mardi et le samedi.

Les initiateurs de ce travail lors de son inauguration : 
Colette Pastré, Michel Pastré, Pierre Auzas 
et le maire, Gérard Saucles.

Beaucoup de monde dans le cloître 
le jour de l’inauguration. 

La volonté a été de transformer le cloître en un lieu solennel 
et les employés communaux s’y sont également 

beaucoup investis tant sur les lieux de la cérémonie 
qu’au Cloître Saint Martin.

La municipalité avait entamé depuis longtemps une réflexion 
pour réaliser une exposition. Ses membres ont été très vite 
rejoints par Pierre Auzas, jeune retraité et fils de l‘ancien 
maire, Lucien Auzas. C’est un professionnel du spectacle 
qui a su donner une grande dimension à l’événement 
en s’y investissant beaucoup par son travail et ses idées.

La doyenne du village, Suzon Navoly, a visité l’exposition 
en compagnie de sa fille, sa petite fille 

et ses arrière-petits-enfants.
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La vie 
de nos concitoyens

Villadéen de souche, Florent Rigaud passe régulièrement 
chez son père Jeannot qui habite Ancienne Voie Royale. Il était 
là dimanche 28 avril pour participer au Trail de Juliau à Saint 
Jean le Centenier dont il a remporté le parcours le plus relevé 
« La basaltique » (46 km, dénivelé 1 900 mètres) en 3 heures 
56 minutes et 59 secondes soit 32 minutes et 13 secondes de 
moins que le deuxième et 45 minutes et 42 secondes de moins 
que le troisième. Vainqueur des deux dernières éditions de la 
Chaussée des Géants à Thueyts, Florent aime bien les courses 
régionales.

Alors qu’elle a fêté ses 99 ans le 2 mai dernier, Suzanne Navoly 
née Souchon (Suzon pour les Villadéens) est un bel exemple 
de citoyenneté. En effet, elle est venue voter pour les élections 
Européennes et a fait le court déplacement à pied.

Cette journée a été marquée par un événement passé inaperçu 
mais pourtant ô combien important, un départ en retraite de 
chez les pompiers villadéens, celui de Christian Perge que tout 
le monde connaît sous le nom de Kinou. Cette retraite est bien 
méritée parce qu’elle arrive après un long bail passé avec le 
centre villadéen pour celui qui y est entré le 1er janvier 1980. Il a 
connu quatre chefs de centre et a suivi le déménagement de 
la salle voûtée à la caserne actuelle du Pont d’Auzon. Avec son 
sourire et sa bonne humeur, il a été au service de la population 
avec un dévouement sans faille et à toutes épreuves.
Caporal-chef depuis le 1er novembre 2003, cet ancien employé 
de la commune a également été président de l’Amicale des 
pompiers. Il est aujourd’hui président de l’Amicale Boule.
Bravo Kinou, tu peux être fier de ton parcours.

DIMANCHE 9 JUIN

DIMANCHE 28 AVRIL

Beaucoup de jeunes ont voté pour la première fois à l’occasion 
de ces européennes dont Andréa Laffont avec le maire, Gérard 
Saucles.

DIMANCHE 23 JUIN



Depuis le jeudi 19 septembre, Ludovic Dumont, conseiller 
numérique de la commune, propose un atelier numérique 
tous les jeudis de 9 à 11 heures en mairie. Ces séances sont 
gratuites mais on doit s’inscrire au 04 82 77 23 42. Ces ateliers 
permettent d’aborder la gestion de la boite mail, l’utilisation du 
smartphone et plein d’autres choses.

Samedi 23 novembre, la Résidence autonomie Jean Hélène 
a ouvert ses portes pour faire visiter ses locaux et renseigner 
sur tout ce qui concerne cet équipement et l’hébergement 
proposé. Les résidents en ont profité pour mettre en place un 
petit marché de Noël, bravant le froid pour l’installer dehors. 
Tout ce qu’ils proposaient était réalisé par 
leurs soins (mosaïques, décorations de Noël, 
tableaux de perles, décos réalisées à partir 
de vieux livres, sachets de lavande, etc.). Il 
y avait même de la tisane, plantée, récoltée 
et mise en sachet par eux-mêmes. Plus 
ancienne résidente et doyenne (95 ans) de 
l’établissement, Jeanine Duhamel, s’est, elle 
aussi, beaucoup investi dans ces créations.

Suite à la demande d’usagers et à titre expérimental du 2 septembre au 31 décembre, 
l’agence postale communale est ouverte de 9 à 13 heures au lieu de 9 à 12 heures.

Des ateliers APAMA (Activité Physique Adaptée - Mémoire - Alimentation) s’adressant 
aux 60 ans et plus ont lieu à la Résidence autonomie Jean-Hélène jusqu’au 21 janvier, 
le mardi de 14h 30 à 16h 30. Ce parcours collectif gratuit en six séances de deux heures 
aborde trois thématiques : l’activité physique adaptée, la mémoire et l’alimentation.

Afin de faciliter les inscriptions au centre de loisirs, le centre socioculturel «  Le Palabre 
» a mis en place des permanences de 16 à 19 heures à la maison des Services chaque 
premier jour des inscriptions c’est-à-dire : le mardi 4 février pour les vacances de 
d’hiver, le mardi 18 février pour les mercredis de mars et avril, le mardi 1er avril pour 
les vacances de printemps, le mardi 15 avril pour les mercredis de mai, juin et juillet, 
le mardi 10 juin pour les vacances d’été.

Pour rappel, l’accueil de loisirs est ouvert aux enfants de 3 à 11 ans à la maison des 
Services, 100 Route du Moulin.

Contact par mail sur secretariatej.csc@gmail.com ou au 04 75 35 28 73.

La vie 
de nos concitoyens

Au service 
des Villadéens

SAMEDI 23 NOVEMBRE

9



10

La vie économique
Un nouveau commerce a vu le jour sur la commune : 
Pizza Maria. Mathieu Maria est présent avec sa remorque 
à l’îlot des Clôts le lundi midi et soir, les mercredi, vendredi 
et dimanche soir. Le samedi tout est permis avec privatisation 
de la remorque pour des événements (anniversaire, soirée, 
cousinade, crémaillère…). Il propose des paninis 
mais uniquement le midi.

Contact au 07 66 64 87 74.

VENDREDI 1er MARS

JEUDI 4 AVRIL

MARDI 12 NOVEMBRE

VENDREDI 15 NOVEMBRE

Vendredi 1er mars, la Scierie Charre a frappé fort en célébrant, 
le même jour, divers événements dans ses locaux de 
la zone artisanale des Persèdes avec le départ en retraite 
des « historiques », Bernadette et André Charre, 
l’inauguration d’une nouvelle machine et les cinquante ans 
de l’ouverture locale de la scierie.

Jeudi 4 avril, le maire, Gérard Saucles et ses adjoints, Michel 
Pastré et Cyril Charre étaient présents lors de l’inauguration de 

la plateforme Geodis sur la ZAE Lucien Auzas.

Mardi 12 novembre, le maire, Gérard Saucles et ses adjoints, 
Michel Pastré et Sylvie Cros ont assisté à la remise de huit 
médailles du travail dans les locaux de l’Apatph à la Zone 
artisanale en présence de la préfète, Sophie Elizéon ; du 
sous-préfet, Marc Coutel ; de la directrice adjointe de l’ARS 
(Agence Régionale de Santé), Chloé Palayret-Carillion, et de 
membres du conseil d’administration de l’association dont son 
président, Christophe Carette. 

Vendredi 15 novembre, le maire, Gérard Saucles 
et ses adjoints, Michel Pastré et Sylvie Cros ont participé 

à la réception organisée par le Garage de l’Auzon à l’occasion 
de la mise en service d’un nouveau biocarburant diesel 

beaucoup plus écologique de type XTL : 
HVOlution, compatible avec les moteurs euro 6.

Une nouvelle signalisation a été installée à la ZAE Lucien 
Auzas avec une numérotation bien visible pour les livreurs. 

La ZAE villadéenne est zone pilote pour cette nouveauté qui 
s’appliquera ensuite à toutes les zones industrielles de la CCBA.
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Urbanisme, 
rappel d’un point du règlement du PLU
Les constructions et l’aménagement de leurs abords (accès et station-
nement des véhicules, clôtures, plantations, ...) doivent s’intégrer au 
terrain naturel et à l’environnement dans lequel ils se réalisent.

Le règlement du Plan Local d’Urbanisme de Lavilledieu (modification 
n°2 du 11 mai 2010) précise que l’emploi à nu de matériaux fabriqués 
en vue d’être recouverts d’un parement ou enduits tels que carreaux 
de plâtre, briques creuses et plots de ciment est interdit. En clair cela 
veut dire que les murs réalisés avec les matériaux précités doivent être 
crépis. Sont également interdits les pastiches d’architecture ancienne 
et étrangère à la région.

Les murs séparatifs et les murs aveugles, lorsqu’ils ne sont pas 
construits avec les mêmes matériaux que les murs des façades princi-
pales, doivent avoir un aspect qui s’harmonise avec celui des façades.

En conclusion : Je crépis mon mur. J’entretiens ma haie. Je sécurise. Je 
respecte le règlement. 

J’EMBELLIS MON VILLAGE

Urbanisme

Pose des premières « toutounettes »
pour recevoir les déjections
des chiens.

Installation d’une table
dans un lotissement, 

d’autres suivront.

Le remplacement
des vieux panneaux d’affichage
a commencé.

En très mauvais état, 
le grillage au fond du terrain 

de tennis a été changé.

Pose d’un panneau
à l’entrée du foyer des aînés.

Deux attaches vélos
ont été installés

devant la mairie.

Instauré depuis l’an dernier
au cimetière, le tri des éléments
compostables d’un côté et les plastiques
de l’autre donne d’excellents résultats
qui facilitent le recyclage et le travail
des employés communaux.
Félicitations et merci à tous.

Les petits travaux 
pour améliorer la vie quotidienne
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Les travaux

Les employés des Services techniques ont assuré une partie 
des travaux à la Maison des Boules notamment pour la création 

 de toilettes accessibles aux personnes à mobilité réduite.

Les employés communaux ont édifié un mur 
de 26 mètres de longueur pour permettre 
la création de nouveaux jeux de pétanque sur 
l’espace dégagé l’an dernier derrière le tennis.

L’entreprise Audouard a procédé très rapidement 
à la création de nouveaux jeux de pétanque 
alors que 80 équipes étaient attendues 
pour les éliminatoires triplettes du secteur d’Aubenas.

Les employés communaux ont vidé, nettoyé les caves 
de l’ancien presbytère et y ont coulé des dalles 

pour pouvoir y stocker du matériel.

Pendant les vacances scolaires, l’entreprise Curionne 
a refait complétement le toit de la première extension 
de l’école élémentaire.

Avec pas mal de retard, dû à des aléas techniques, 
les travaux de la salle des associations ont commencé.



Les travaux de voirie

L’Impasse des Châles a reçu son premier revêtement 
goudronné avec un bel enrobé après la réfection 

du réseau d’eau pluviale.

Baptisée « Etoile du Barry » le croisement entre Le Barry,  
la Rue Toutes Aures, la Montée des Remparts, 
le Chemin de Mapias, l’Ancienne Voie Royale et 
le Chemin du Puits du Clôts a été tout repris en enrobé 
après la fin des travaux pour le passage de la fibre.

Devenu impraticable le Chemin reliant le pont submersible 
au Chemin de la Serre a été refait, une partie en enrobé 

et une partie en grave stérile après un travail préalable 
en amont pour gérer l’eau pluviale qui le détériorait.

Chaque année, selon leur état, une ou deux allées 
du cimetière reçoivent un revêtement en enrobé.

Le Département a décidé de poser un enrobé sur la RD 224 
de la salle des Associations jusqu’à l’entrée de Lussas.

13
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Les travaux 
pour les réseaux 

humides 
au cœur des 

préoccupations
Quartier Les Plagnes
Le Département ayant décidé la réfection de la RD 224 de la 
salle des Associations à l’entrée de Lussas, la commune et le 
syndicat mixte « Olivier de Serres » ont réagi rapidement afin 
de profiter de l’occasion pour déplacer, en terrain public, les 
réseaux d’assainissement (commune) et eau potable (syndicat) 
situés dans les propriétés privées. L’entreprise Audouard a ré-
alisé ces travaux pour les deux collectivités en urgence avant la 
pose de l’enrobé.

Quartier Bayssac
Les travaux d’assainissement de Bayssac se poursuivent. La 
première tranche est terminée avec 24 branchements raccor-
dés Rue Louis Lauriol et Chemin des Carrières. La 2e tranche 
comporte 5 antennes : la 1ère concerne 11 branchements ; la 2e, 
23 et la 3e, 13. Les antennes 4 (Impasse Louis Lauriol) et 5 (Im-
passe Anastasia) seront réalisées au 1er trimestre 2025 pour 14 
branchements.

Rue Claude Constant
Les travaux concernant l’eau et l’assainissement de la Rue 
Claude Constant et du quartier Chabrols sont terminés. Cela 
a permis de procéder au goudronnage de cette voie. On peut 
remercier les usagers de celle-ci pour leur patience. Ce chan-
tier a permis le raccordement de 31 branchements, 9 mises en 
conformité et pourra desservir 9 lots à bâtir.

Les fuites d’eau
La Saur intervient sur les fuites d’eau comme ici à la salle des 
associations où une racine de platane avait fait déboîter un rac-
cord d’un tuyau d’alimentation.

Débouchages du réseau d’assainissement
Diverses entreprises interviennent sur le réseau d’assainisse-
ment pour déboucher les canalisations. Ici, à l’ancienne station 
d’épuration, la Saur était présente un week-end avec son ser-
vice d’astreinte.

Inauguration d’un nouveau réservoir d’eau potable
Symbole de l’engagement du territoire en faveur d’un accès 
durable à l’eau pour tous, le nouveau réservoir réalisé par le 
Syndicat mixte « Olivier de Serres » au quartier Chabrols a été 
inauguré le jeudi 19 septembre en présence de nombreuses 
personnalités dont les adjoints au maire de Lavilledieu, Michel 
Pastré et Cyril Charre.

Quartier Les Plagnes

Quartier Bayssac

Rue Claude Constant

Inauguration
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Déplacement à la main 
du podium pour la fête 

des écoles.

Interventions diverses 
des employés 
des services techniques
Les employés des Services techniques 
sont les « couteaux suisses » de la commune, 
toujours prêts à effectuer un peu toutes les tâches.

Rénovation de la salle 
de motricité de l’ancienne 

école maternelle pour 
accueillir la bibliothèque 

municipale.

Pose de banderoles 
pour les événements 

 communaux.

Dégagement des voies 
de circulation 

après la tempête 
du 12 juillet.

Les fuites d’eau

Débouchages
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Élagage 
et débroussaillage
des travaux 
récurrents

Arrachage d’un platane gênant pour 
l’agrandissement de la Salle des 

Associations. Il a été replanté 
à la Maison des Boules.

Au lotissement de 
Champeyraud, élagage 

de chênes dont les 
feuilles tombaient dans 
des propriétés voisines 

et bouchaient 
les chéneaux. 

En vue d’un diagnostic 
dans le cadre du 

« Plan National Pont », 
débroussaillage et 
arrachage du lierre 
au Pont de l’usine.

Des arbres dont les racines 
partaient sous la chapelle 
« Notre Dame du Bon Secours » 
ont été abattus.



17

Abattage d’un peuplier 
qui risquait de tomber 
dans une propriété privée.

Elagage de tous 
les platanes 
situés autour 
du boulodrome.

Un gros travail de 
débroussaillage a été effectué 
par les employés sur le talus 
en face de la caserne et 
sur les culées du Pont d’Auzon 
afin de les préserver.

Les cyprès qui menaçaient 
de tomber sur l’espace 

de cérémonie 
ont été abattus.
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Le patrimoine communal 
objet de tous les soins

De nouvelles menuiseries 
ont été posées sur le dernier 
bâtiment acheté par la 
commune au couvent.

Une entreprise de 
maçonnerie est intervenue 

pour reprendre les 
linteaux fissurés des murs 
du couvent côté parking.

La chapelle « Notre 
Dame du Bon Secours » 
a été entièrement 
rénovée cet été : toiture, 
rejointoiement des 
façades extérieures, 
enduit sur les murs et 
la voûte à l’intérieur, 
rénovation des vitraux.
(Ci-dessus et à droite)

En 2024, un effort plus particulier 
a été porté sur l’entretien du patrimoine. 



Insolite

Pour la préservation du clocher, un drone 
est intervenu pour projeter un herbicide contre 
la mousse et les herbes qui poussent entre les pierres.

Lundi 11 mars, une cinquantaine 
de cigognes a fait halte 
dans un grand pré au quartier 
« Grange de Rigaud ».
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Installation d’une double 
borne de recharge 
électrique à l’entrée 
du Pôle de santé.

Pour la transition 
écologique

Insolite

Pose d’un revêtement 
isolant sous le toit 
de l’école élémentaire.

Remplacement des 
menuiseries au couvent, 
côté Théâtre de poche, 
pour une meilleure 
isolation thermique.
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Des projets  pour 2025

Mercredi 13 mars, le maire 
et ses adjoints ont reçu les 
représentants de la maison 
Kompan pour une présentation 
de ce qui pourrait être réalisé 
au « Parc des Conchis ».

Compte tenu de l’importance, 
financière et technique, de ce 
projet, la municipalité a confié 
la maîtrise d’ouvrage au SDEA 
07 (Syndicat de Développement, 
d’Equipement et d’Aménagement 
de l’Ardèche). 2025 verra 
la finalisation du projet.

Mercredi 13 novembre, le maire, Gérard Saucles, 
et Michel Pastré, adjoint aux travaux, ont reçu 
l’entreprise Bodet Campanaire pour un diagnostic 
sur le clocher afin de faire réaliser les travaux 
de remise en état général de l’édifice : 
fonctionnement de la cloche et de l’horloge, 
rénovation des façades, reprise de l’éclairage 
et mise aux normes de l’électricité. 
Fin des travaux prévue en juin.

Le Conseil municipal a décidé d’acheter la parcelle 
où est érigé l’ancien réservoir d’eau potable, datant 
de 1908 et récemment désaffecté, pour faire de 
celui-ci un belvédère avec une vue imprenable 
sur la Vallée de l’Auzon et jusqu’à Montfleury. 
L’aménagement se fera au cours de l’année.

En 2025, la municipalité a lancé 
plusieurs projets pour lesquels des devis 

ont été réalisés et les demandes 
de subventions déposées.



Des projets  pour 2025

Mercredi 23 octobre, le maire, Gérard Saucles et son adjoint 
Michel Pastré ont reçu en mairie les représentants du cabinet 
Géo Siapp pour travailler sur le projet d’aménagement 
du Chemin de Mapias (collecte des eaux pluviales, trottoir, 
éclairage public et revêtement) pour un début des travaux 
envisagé fin 2025. Une partie du Chemin des Conchis 
est englobée dans ce projet.

Afin de le préserver, la municipalité va faire restaurer 
le pigeonnier, élément remarquable du patrimoine communal. 
Les travaux porteront sur la réfection du toit, des façades 
et de l’accès. Les abords immédiats seront également arrangés. 
Ce site sera disponible en début d’été.

Douze sapeurs-pompiers d’Annonay, 
Aubenas, Le Béage, Saint-Etienne-de-Lugdarès, 
Vals-les-Bains et Vallon-Pont-d‘Arc ont suivi 
une formation « Équipier incendie » de premier 
niveau à la caserne du Pont d’Auzon 
du lundi 19 au jeudi 23 février sous 
la responsabilité du formateur villadéen, 
l’adjudant-chef Mathias Cauvin.

Du côté des 
secouristes

Mardi 26 mars a eu lieu la dernière 
des trois séances de cours de PSC 
(premiers secours civiques) donnés 
aux vingt-huit employés de « La vie en rose » 
par l’adjudant-chef Mathias Cauvin de l’Union 
Départementale des Sapeurs-Pompiers 
à la salle voûtée mise à disposition 
par la commune.

21



22

La vie
associative 2024

Nouvelle présidente à l’Automne Villadéen
Vendredi 26 janvier, le Conseil d’administration de l’Automne 
Villadéen élu le 16 janvier a mis en place son bureau. 
La secrétaire, Marie-France Del-Rey, accède à la présidence. 
Anne-Marie Disegny entre au CA qui n’enregistre aucun départ. 

Yaka sur tous les fronts
L’année 2024 a été riche en activités pour Yaka : samedi 10 
février, one-man-show de Pascal François : « Les mots tri-côtés 
de M. Mo » ; samedi 23 mars, premier « super Saturday » avec 
une soixantaine de personnes pour une balade en toponymie ; 
diverses conférences (Les charbonnières de basse Ardèche 
le 25 avril, pour un sol vivant le 23 mai, le jardin sec le 31 octobre, 
le vin qui rend fou le 28 novembre) ; mercredi 14 août, un 
concert au cloître ; samedi 4 mai, le traditionnel Troc plantes ; 
21 et 22 septembre, les Journées Européennes du patrimoine 
et une exposition des artistes villadéens.

L’année des records pour Barry Pétanque
Dimanche 10 mars, malgré une météo défavorable, Barry 
Pétanque a organisé avec succès les éliminatoires triplettes 
du secteur d’Aubenas avec la participation de 75 formations. 
Plus de deux cents repas ont été servis. Samedi 30 mars, 
l’association a participé au Rallye des vignes à Montfleury 
avec une vente de boudin au profit de l’école de pétanque 
en matinée et un concours en doublettes doté du challenge 
Pascal Julien, l’après-midi. Jeudi 16 mai, seul club du secteur 
à posséder une école, Barry Pétanque s’est vu remettre 
deux chèques de 200 euros par Groupama, un de la caisse 
locale d’Aubenas et un de la Fédération départementale. 
Dimanche 19 mai, a été joué le Challenge Fabienne Amblard 

en triplettes mixtes. Samedi 25 mai, 
Barry Pétanque a accueilli avec succès la 
première des six étapes du Circus pétanque 
Tour 2024 organisé par le Casino de 
Vals-les- Bains. Cerise sur le gâteau, 
85 doublettes et 44 triplettes se sont 
inscrites pour les concours de la fête votive 
le week-end du 11 novembre.

Cette Lettre propose un petit tour non 
exhaustif de la vie associative du village.

Première balade en toponymie.

Remise de chèques.
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Ça roule fort pour le BMX Riders 07
Dimanche 14 mars, à Portes-lès-Valence le BMX Riders 07 
a réussi sept podiums pour le compte du Championnat Drôme 
Ardèche. Samedi 6 et dimanche 7 avril, à Bollène, deux pilotes 
se sont qualifiés pour les Championnats du Monde à Rock Hill 
aux Etats-Unis : Thomas Pons en cruiser 17/24 ans et Damien 
Bouchier en cruiser 45 ans et plus. Dans la foulée, 
ces deux-là se sont qualifiés pour les Championnats d’Europe 
à Vérone en Italie.

Dimanche 2 juin, l’entraîneur, Thomas Pons, a été sacré 
Champion d’Europe en cruiser 17/24 ans et le président, 
Damien Bouchier, en cruiser 45 ans et plus a échoué 
aux portes de la finale. Vendredi 5 juillet, le club a baptisé 
sa piste « Piste BMX Grégoire Bord » du nom d’un 
de ses jeunes licenciés disparu récemment. 
En août, il a organisé des stages d’été, puis, le 3 novembre, 
le Trophée de la châtaigne (209 pilotes engagés 
et 11 podiums pour les locaux) avant d’enchaîner 
avec l’organisation de la fête votive.

La générosité de 
l’Amicale Boule Villadéenne
Vu la météo, le concours du 1er mai a dû déménager 
au boulodrome couvert d’Aubenas. 

L’Amicale Boule a organisé les éliminatoires doublettes 
du secteur d’Aubenas le 4 mai. Le 8 août, en réunissant 
32 triplettes mixtes, le Challenge Alain Delichiere a remporté 
un très grand succès. Mardi 3 septembre, le concours vétérans 
a affiché complet. Mercredi 11 septembre, le président 
Christian Perge a remis un chèque de 800 euros 
au Centre de Formation Bouliste du secteur d’Aubenas 
suite à l’organisation du Challenge Alain Delichiere.

Remise des volants 
au Karting Club Villadéen
Mercredi 22 mai, le rideau est tombé sur la saison de l’école 
de karting avec la remise des diplômes (volants) : 
cinq volants d’or, sept volants d’argent, six volants de bronze 
et trois premiers volants pour les premières années. 
La reprise a eu lieu le 18 septembre.

Changement momentané de salle 
pour la « Gym pour tous »
Vendredi 31 mai, la « Gym pour tous » a fait son repas de fin 
de saison au Mas de mon père. Depuis, elle a repris ses cours 
au deuxième étage de la salle polyvalente durant le temps 
que dureront les travaux d’agrandissement de la salle 
des Associations.

Les finalistes du Challenge Alain Delichiere.

Thomas Pons et Damien Bouchier.

Karting Club Villadéen

Gym pour tous
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Niveau professionnel 
pour le spectacle des Enfarinés
Vendredi 21 juin, Les Enfarinés ont organisé une soirée 
« Cloître en musique ».

Vendredi 5 juillet, ils ont enchaîné, avec leur spectacle 
« Les Enfarinés M’Sardou 2 ». Composée d’amateurs 
(artistes et techniciens), la troupe propose aujourd’hui 
des spectacles de très haut niveau.

La vie
associative 2024

Vol au-dessus des bosses 
avec le Team Cross
Le Team Cross a souhaité créer un événement exceptionnel, 
le temps d’un week-end de rêve pour les passionnés de 
sensations fortes. C’est ce qu’il a fait samedi 24 et dimanche 
25 août où 135 pilotes étaient engagés. De nombreuses 
animations étaient au programme de ce week-end.

Ça danse beaucoup au village
Vendredi 7 et samedi 8 juin, la Fabrique a accueilli deux soirées 
de danses. Plus d’une centaine de danseurs âgés de 3 à plus 
de 60 ans du Centre de Danse Sportive de Lavilledieu se sont 
produits sur scène devant un public nombreux (environ six-cents 
personnes sur les deux jours). Les cours ont repris en septembre.
Renseignements au 06 50 55 34 74.

Des pieds et des mains

Jeudi 20 juin, l’association « Des pieds et des mains »  
 présenté son spectacle de danse de fin d’année 
devant des tribunes pleines dans le cadre magique 
qu’offre le cloître Saint Martin. 
Là aussi les cours ont repris.
Renseignements au 06 75 03 50 11.

Centre de Danse Sportive de Lavilledieu
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Ça marche fort avec Récréativité
Après avoir posé les sacs à dos, le temps de l’été, Récréativité 
a repris ses randonnées le dimanche 8 septembre et enchaîne 
régulièrement depuis. 
Renseignements au 06 40 56 66 40.

Reprise des cours de théâtre 
avec Côté Cour

Mercredi 9 octobre, l’atelier de théâtre amateur 
de Côté cour a repris du service. Les cours ont lieu 
à 19h 30 au Théâtre de poche.
Renseignements au 06 35 43 62 82.

Cette année, Côté Cour a également accueilli 
l’assemblée de la Fédération Nationale des 
Compagnies de Théâtre amateur et d’Animation 
(FNCTA) à la salle voûtée.

Une riche réunion sur la vie associative
Jeudi 14 novembre, la réunion des présidents d’associations 
avec les représentants de la municipalité a 
eu lieu à la salle voûtée du couvent Saint Martin. 
Plus de vingt-cinq personnes étaient présentes 
pour une quinzaine d’associations représentées.

Fin en queue de poisson 
pour La Truite Coironnaise
Frappée par le manque de bénévoles et 
d’investissement des membres, La Truite Coironnaise 
va se rapprocher d’une autre association de pêche. 
Après plus de cinquante ans d’existence, une 
assemblée générale extraordinaire a eu lieu le 
vendredi 6 décembre pour sa dissolution.
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La vie des écoles

Les élèves de CM1, CM2 et CE2 ont participé à une séance de 
prévention routière par la MAIF (maniabilité, maîtrise du vélo, 
sécurité). Chaque classe a bénéficié de 2h 30 d’intervention. 

Le carnaval des écoles proposé par l’Amicale Laïque sur le 
thème « Lavilledieu en scène, explosion d’émotions » a connu 
son succès habituel. Rythmé musicalement par la batucada 
Bahiavi le défilé du carnaval a envahi les rues du village.

L’handballeuse internationale sacrée Championne du Monde 
2017 et Championne Olympique 2021, Amandine Leynaud, 
a passé sa journée (temps d’échange ; présentation de ses 
médailles d’or, du maillot de l’équipe de France et de sa Légion 
d’honneur ; autographes ; séance d’entrainement d’une demi-
heure par classe ; petit match et goûter) à l’école élémentaire qui 
faisait partie des trois écoles retenues pour cette journée dans 
le cadre de la promotion des Jeux Olympiques demandée aux 
athlètes de haut niveau.

Lors du dernier exercice incendie de l’année scolaire à l’école 
élémentaire, le temps d’évacuation a été de 1 minute 39 
secondes y compris le comptage des enfants au fond de la cour 
de récréation. Depuis la rentrée d’autres exercices ont eu lieu 
(incendie, confinement, attentats, intrusion).

MARDI 12 MARS

SAMEDI 16 MARS

VENDREDI 7 JUIN

VENDREDI 15 MARS

Les bénévoles de l’Amicale Laïque ont parfaitement réussi 
l’organisation de leur concours de belote et de leur loto.

VENDREDI 5 AVRIL 
ET DIMANCHE 7 AVRIL

Organisée par l’Amicale Laïque avec l’aide des enseignants 
pour les spectacles, la participation de la municipalité pour les 
cadeaux aux enfants et le soutien logistique des employés des 
services techniques communaux, la fête des écoles a connu un 
beau succès. 

VENDREDI 14 JUIN
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La piste de la Prévention Routière a fait halte à l’école élémentaire 
pour proposer une épreuve écrite et une épreuve pratique sur 
le plateau sportif. Le meilleur, Sacha Champenois Kilgus, est 
sélectionné pour la finale du challenge départemental de la 
Prévention Routière qui aura lieu à Privas.

Des panneaux ont été po-
sés à l’entrée du plateau 
sportif pour rappeler que 
son accès est interdit à tout 
véhicule à moteur et, pen-
dant le temps scolaire, à 
toute personne autre que 
l’équipe enseignante et les 
élèves.

Le conseil d’école était le dernier localement pour la directrice 
de l’école élémentaire Isabelle Bouquet qui a été nommée à 
Lussas. La Villadéenne, Isabelle Perge, fera le trajet en sens 
inverse pour prendre la direction de l’école primaire, l’école 
maternelle et l’école élémentaire fusionnant. Karine Agnieray 
n’est plus, de fait, directrice de l’école maternelle.

LUNDI 21 JUIN

LUNDI 4 NOVEMBRE

La classe de CE2 de Céline Frambry a investi le Théâtre de poche 
pour y présenter un spectacle travaillé en cours. Les spectateurs 
(parents et les adjoints au maire, Françoise Auzas et Michel 
Pastré) ont été emballés par la qualité de la production des 
jeunes acteurs pour ce spectacle « Les musiciens de Brême » 
assez long pour cette catégorie d’âge mais parfaitement 
maîtrisé par les CE2.

LUNDI 17 JUIN

Les trois classes de maternelle sont venues faire du manège 
dont les billets étaient offerts par l’Amicale Laïque.

VENDREDI 8 NOVEMBRE

92 enfants ont effectué leur rentrée à l’école élémentaire et 
66 à l’école maternelle où Annelyse Barbero, inspectrice de 
l’Éducation nationale de la circonscription d’Aubenas, était 
présente.

LUNDI 2 SEPTEMBRE
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Les principaux objectifs pour 
le 1er semestre 2025 :

Ils sont au nombre de 5 :
○ Construire un budget équilibré entre 

investissement et fonctionnement ;

• Entretenir les édifices caractéristiques 
du patrimoine communal ;

• Développer les équipements de loisirs, 
sportifs et culturels ;

• Planifier l’aménagement de l’entrée 
sud de la commune (RN 102) ;

• Accompagner les travaux 
de la future voie verte.

Les actions à engager pour
atteindre ces objectifs :
• Maintenir les efforts en matière 

d’économies et de fiscalité ;

• Élaborer les projets : Rond points RN102 
et Chemin de Mapias ;

• Poursuivre l’aménagement 
du « Parc des Conchis » ; 

• Effectuer le transfert de la bibliothèque ;

• Restaurer le pigeonnier et l’ancien réservoir 
d’eau potable ;

• Exécuter la troisième tranche du plan 
« Voiries » ;

• Acquérir le foncier nécessaire 
pour les projets à venir ;

• Lancer la réfection du clocher ;

• Achever la restructuration de la salle 
des Associations. 

Les actions réalisées au cours
du 2e semestre 2024 : 

Les travaux achevés :
• Restauration de la chapelle.
• Réfection des toitures de la mairie 

et de l’école.
• Assainissement du quartier « Bayssac ».
• Reprise de l’assainissement au quartier Les 

Plagnes.
• Deuxième tranche du plan « Voiries ».
• La Maison des Boules.

Les équipements :
• Agrandissement de la salle 

des Associations : travaux en cours. 
• Aménagement du « Parc des Conchis » : 

consultation des entreprises en cours.

le bloc-notes 
du MAIRE
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